

El uso de registros administrativos como herramienta de rendición de cuentas en la obra pública

Rodrigo Salazar Elena

FLACSO - LabdeM

rosencrantz@flacso.edu.mx

14 de mayo de 2014

- La obra pública es uno de los medios más importantes de la acción de gobierno, a la vez que concentra buena parte del gasto público (entre 15 y 20 %).
- El seguimiento de la obra pública es una forma de evaluar el grado en que el gobierno realiza un trabajo eficaz y eficiente.
- Salvo mediciones del nivel de gasto, no existe propiamente un sistema de estadísticas oficiales de obra pública.

Información de registros públicos

- Convocatoria
- Actas de juntas de aclaraciones
- Fallo (licitaciones)
- Contrato
- Otros

Estadísticas de obra pública

Algunas estadísticas que podrían ser útiles para la evaluación independiente de la obra pública (IMCO, 2018):

- Contratos por licitación pública, adjudicación directa e invitación restringida
- Número de propuestas presentadas y número de propuestas consideradas solventes
- Número de días entre la publicación de la convocatoria y
 - Fecha de visita al sitio de los trabajos
 - Fecha de entrega de propuestas
- Monto presupuestado de la oferta ganadora
- Monto presupuestado mayor entre las ofertas solventes no ganadoras
- De haberla, diferencias entre el presupuesto del contrato y el ejecutado.

Medias, porcentajes, según el caso:

- Nacional
- Proyecto
- Unidad ejecutora

Extensiones

- Adquisiciones del sector público
- Estudios de impacto ambiental

Obras referidas

IMCO (2018). *Ineficiencia y riesgo de corrupción en obra pública: Caso de estudio del Tren Interurbano México-Toluca (TIMT)*. IMCO, México.

Muchas gracias